

Résumé

Un avenir à découvrir Rapport de mise en œuvre préliminaire – Sommaire

Novembre 2009

Un avenir à découvrir est un projet pilote qui met à l'essai l'efficacité de deux initiatives visant à aider les élèves à surmonter certains obstacles aux études postsecondaires, à savoir le manque de renseignements précis à propos des carrières, la méconnaissance des études postsecondaires et l'insuffisance des ressources financières. Ce rapport présente les résultats intermédiaires du projet, auquel 5 429 élèves de 51 écoles secondaires du Manitoba et du Nouveau-Brunswick ont participé depuis 2004.

Les deux initiatives du projet sont les suivantes :

- Explorez vos horizons, qui offre aux élèves, dès les premières années du secondaire, une planification renforcée de leur carrière et de meilleures informations sur les programmes d'études postsecondaires, leurs coûts et leurs avantages. L'initiative a été mise en œuvre entre 2004 et 2008, lorsque les participants au projet étaient encore au secondaire.
- Fonds du savoir, qui, pendant les premières années du secondaire, promet un aide financière non remboursable aux élèves issus de familles à faible revenu à condition qu'ils poursuivent des études postsecondaires. Cette initiative sera proposée jusqu'en 2011, c'est-à dire pendant la période durant laquelle certains participants pourraient être en transition vers des études postsecondaires.

Ce rapport présente les travaux réalisés par la Société de recherche sociale appliquée (SRSA) sur l'évaluation d'*Explorez vos horizons* et des *Fonds du savoir* jusqu'au moment où les élèves ont achevé leurs études secondaires. Les éléments probants concernant la mise en œuvre de ces deux initiatives et de leurs premiers résultats proviennent de l'analyse de différentes sources quantitatives et qualitatives, notamment des enquêtes et des groupes de discussion, ainsi que l'observation d'ateliers et le suivi des données.